



## CEMAC

### ACTUALITÉS

#### ● CAMEROUN

L'Institut national de la statistique (INS) vient de publier les « Comptes nationaux » du premier trimestre 2023. De ce rapport, l'on apprend qu'à fin mars 2023, la croissance du secteur primaire ralentit à 0,7% contre 1,7% à la même période en 2022. Cette perte de vitesse de la croissance est principalement attribuée à la chute d'exportation de certains produits agricoles. En effet, l'agriculture d'exportation affiche 232,4 milliards de Fcfa contre 248,1 milliards de Fcfa un an plus tôt soit une régression de 15,7 milliards de Fcfa en valeur absolue et de 6,2% en valeur relative. « L'agriculture d'exportation enregistre une baisse, avec une contribution négative de 0,3 point à la croissance. Cette contreperformance est imputable à la baisse des exportations des fèves de cacao (-32%), du caoutchouc (-16%) et de la banane fraîche (-4%) », note l'INS.

De plus, la branche sylviculture et exploitation forestière a également connu une décélération. La croissance ressortie à 3,5% au premier trimestre 2022, s'est plutôt établie à 0,5% un an après, soit un fléchissement de 3%. « Cette baisse de régime s'explique par les mesures prises pour redynamiser la transformation locale à travers notamment l'entrée en vigueur depuis le 1er janvier 2023 de la hausse des droits de douanes de 10 à 15% de la valeur FOB (sans frais à bord : lorsque le vendeur assure uniquement l'acheminement des marchandises jusqu'à l'avion ou le bateau. Les autres frais sont à la charge de l'importateur, Ndlr) sur les exportations des essences et de 50 à 60% sur les exportations des grumes », lit-on dans les Comptes nationaux.

Par contre, l'agriculture vivrière s'est bien comportée avec une croissance de 2,6% à fin mars 2023 contre 1,9% à la même période en 2022 ceci en dépit des tensions inflationnistes persistantes. Sa contribution à la croissance du PIB est de 0,1 point.

### LES CHIFFRES

Présentation des valeurs et des cours sur la cote de la bourse (BVMAC) en attendant la prochaine séance de cotation.

Au terme de la séance du 06/09/2023, on recensait des offres de vente consignées en carnets sur le compartiment obligations pour les valeurs « ECRM 6,25% NET 2022-2029 » (1 000 obligations), « BDEAC 5,45% NET 2020-2027 » (787 391 obligations), « BDEAC 5,6% NET 2021-2028 » (34 981 obligations) et « BDEAC 6% NET 2022-2029 » (2 obligations).

Sur le compartiment actions, les propositions d'achats et de ventes inscrites en carnets concernaient les valeurs BANGE (achat 6 actions), SAFACAM (achat 865 actions), LA REGIONALE (vente 05 actions), SEMC (vente 381 actions) et SOCAPALM (vente 719 actions).

Obligations	Valeur Nominale	Cours au 06/09/2023	Coupon Couru au 08/09/2023
EOBDE 5,6% - 21/28	10 000	100,00	420,38
ALIOS 5,40% - 21/25	5 714	100,00	24,52
EOG 6,25% - 22/28	10 000	100,00	505,14
ALIOS 5,75% - 18/23	1 111	100,00	14,18
ECRM 5,60% - 18/23	2 500	99,20	113,92
EOBDE 6% - 22/29	10 000	100,00	414,25
EOG 6,25% - 19/24	5 000	99,00	290,24
EOBDE 5,45% - 20/27	10 000	99,99	374,78
EOCG 6,25% - 21/26	10 000	95,00	291,10
ECRM 6,25% - 22/29	10 000	96,00	178,08
EOTD 6,5% - 22/27	10 000	100,00	448,77
EOG 6% - 21/26	7 500	99,50	118,36

Actions	Cours au 06/09/2023	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	50 000	50 000	50 000	0
SEMC	47 000	47 000	47 000	0
SAFACAM	26 000	26 000	26 000	0
SGC-RÉ	21 000	21 000	21 000	0
BANGE	207100	207100	207100	0
LA RÉGIONALE	42 500	42 500	42 500	0



## INTERNATIONAL

### ACTUALITÉS

#### ● EUROPE

L'activité économique dans la zone euro a enregistré une croissance moindre qu'initialement estimé au deuxième trimestre, montrent les données révisées publiées jeudi par Eurostat, l'office statistique de l'Union européenne.

Le produit intérieur brut (PIB) des 20 pays membres du bloc monétaire, corrigé des variations saisonnières, est finalement ressorti en progression de 0,1% sur la période avril-juin comparée aux trois mois précédents. Sur un an, le PIB affiche une croissance de 0,5%.

Au cours du premier trimestre, le PIB avait augmenté de 0,1% dans la zone euro et de 0,2% dans l'ensemble de l'UE.

#### ● ETATS-UNIS

Le nombre d'inscriptions aux allocations chômage aux Etats-Unis a reculé de 13 000 lors de la semaine du 28 août, ressortant à 216 000 selon le Département du Travail contre 229 000 la semaine précédente (chiffre révisé par rapport aux 228 000 initialement annoncés).

La moyenne mobile sur quatre semaines - considérée comme un meilleur indicateur de la tendance de fond du marché de l'emploi - laisse quant à elle apparaître un recul de 8500 du nombre d'inscriptions par rapport à la semaine précédente, pour s'établir à 229 250.

Enfin, le nombre de personnes percevant régulièrement des indemnités a reculé de 40 000 pour s'établir à 1 679 000 lors de la semaine du 21 août, soit la période disponible la plus récente pour cette statistique.

### LES CHIFFRES

La séance de jeudi a été dominée par les craintes de ralentissement de l'économie, les nouveaux signes de pressions inflationnistes à l'instar de la baisse des inscriptions hebdomadaires au chômage aux Etats-Unis ont ravivé les craintes sur les taux. Le CAC 40 a terminé dans le vert, proche de l'équilibre tandis que le S&P 500 a perdu 0,32% à 4 451,14 points.

Les indices BRVM Composite et BRVM 30 ont poursuivi leur ascension, clôturant la séance respectivement à 212,55 et 106,72 points.

Indices	Cours au 07/09/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
CAC 40	7 196,10	7 240,72	7 165,98	+ 0,03%
S&P 500	4 456,25	4 471,75	4 434,25	- 0,34%
BRVM Composite	212,55	212,55	212,55	+ 0,43%
BRVM 30	106,72	106,72	106,72	+ 0,46%

Le prix de l'or a progressé jeudi, un léger recul des rendements obligataires offrant un peu de répit face à la vigueur du dollar, tandis que les investisseurs attendent avec impatience les données économiques américaines pour évaluer les perspectives en matière de taux d'intérêt. Les cours du pétrole ont fini en baisse, le marché faisant une pause, marquée par des prises de bénéfices, après une ascension de dix jours. La séance d'hier sur le CME a été marquée en blé par un léger repli, effaçant ainsi une partie du mouvement de hausse de la veille. Face à une semaine tronquée par le jour férié de lundi dernier, les opérateurs attendront, en cette fin de semaine, les chiffres hebdomadaires des ventes à l'export dans un contexte de nouvelle appréciation du dollar. Le cacao a terminé en forte hausse à 3 577\$.

Matières premières	Cours au 07/09/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
Or (\$/Once)	1 942,50	1 947,90	1 940,30	- 0,09%
Pétrole Brent (\$)	89,92	90,89	89,46	- 0,75%
Blé (\$)	6,00	6,14	5,98	- 1,52%
Cacao (\$)	3 612,00	3 643,00	3 596,00	+ 0,98%

Peu de volatilité sur le Forex mais une tendance positive persistante pour le Dollar, avec une progression assez homogène de +0,2% face à l'Euro (1,0699) et le Franc suisse.

Une seule exception : le Yen qui s'est redressé de 0,24% après avoir inscrit un plancher à 147,04 face au billet vert.

Marché des changes	Cours au 07/09/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
EUR/USD	1,070	1,073	1,069	- 0,26%
USD/JPY	147,290	147,880	147,040	- 0,24%
EUR/GBP	0,858	0,860	0,857	+ 0,01%
USD/CHF	0,893	0,894	0,891	+ 0,20%

EUR/XAF-655,957 F CFA